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ABSTRAK 

 

Batul, Lailatu Intiha Zahro’il. 2014. Representasi Proses Berpikir 

Matematik Siswa Materi Volume Kubus Dan Balok Berdasarkan Taksonomi 

Bloom Revisi Di Kelas V MI Gumelar Gandusari Trenggalek Tahun Ajaran 

2013/2014. Jurusan Pendidikan Matematika (PMT). Fakultas Tarbiyah dan Ilmu 

Keguruan (FTIK). IAIN Tulungagung. Pembimbing Sutopo, M.Pd. 

Kata kunci: Proses Berpikir, Taksonomi Bloom Revisi. 

 

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh realitas bahwasanya matematika 

mempunyai peranan penting dalam meningkatkan kemampuan berpikir serta 

adanya tuntutan bagi para pengelola pendidikan untuk menyusun program 

pengajaran yang memungkinkan siswa untuk dapat meningkatkan kemampuan 

berpikirnya. Hal ini mendorong peneliti untuk melihat apakah proses 

pembelajaran matematika yang dilakukan dilembaga-lembaga pendidikan sudah 

mampu menghasilkan output yang sesuai dengan harapan, yaitu mampu 

menciptakan generasi-generasi muda yang mimiliki kemampuan berpikir tinggi.  

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: (1) Bagaimana representasi 

proses berpikir matematik siswa kelas V MI Gumelar Gandusari Trenggalek 

dalam menyelesaikan soal-soal terkait dengan volume kubus dan balok? (2) 

Bagaimana tingkat kemampuan berpikir matematik siswa kelas V MI Gumelar 

Gandusari Trenggalek mengenai materi volume kubus dan balok?. Penelitian ini 

bertujuan untuk mendeskripsikan representasi proses berpikir matematik siswa 

kelas V MI Gumelar Gandusari Trenggalek dalam menyelesaikan soal-soal terkait 

dengan volume kubus dan balok dan mendeskripsikan tingkat kemampuan 

berpikir matematik siswa kelas V MI Gumelar Gandusari Trenggalek mengenai 

materi volume kubus dan balok. 

Pendekatan yang digunakan dalam penelitian ini adalah pendekatan 

kualitatif dengan jenis penelitian deskriptif. Adapun langkah-langkah yang 

dilakukan dalam penelitian ini adalah: (1) melihat latar subjek, (2) menyiapkan 

soal-soal tes tertulis dan wawancara, (3) mengadakan tes tertulis, (4) mengoreksi 

hasil tes tertulis, (5) mengadakan wawancara, (6) menganalisis dan 

mendeskripsikan tingkat kemampuan berpikir matematik siswa kelas V MI 

Gumelar Gandusari Trenggalek berdasarkan taksonomi Bloom revisi, (7) 

melakukan pembahasan terhadap data dan temuan penelitian, dan (8) 

menyimpulkan hasil penelitian. 

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa representasi proses berpikir 

matematik siswa kelas V MI Gumelar Gandusari Trenggalek mengenai materi 

volume kubus dan balok berdasarkan Taksonomi Bloom Revisi pada 3 tahap 

tertentu adalah sebagai berikut: (1) Mengingat (remember): (siswa dapat 

mengenali bentuk bangun ruang yang disajikan, siswa dapat mengingat kembali 

cara mencari volume balok dengan menggunakan kubus satuan); (2) memahami 

(understanding): (siswa dapat mengklasifikasikan jenis bangun ruang yang 

disajikan, siswa dapat menentukan rumus yang akan digunakan untuk 
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menghitung volume bangun tersebut, siswa dapat menjelaskan cara mencari 

volume bangun ruang yang disajikan dan menentukan hasilnya); (3) 

mengaplikasikan (applying): (siswa dapat memahami permasalahan terkait 

volume balok dalam kehidupan sehari-hari, siswa dapat mengimplementasikan 

pemahaman yang diperoleh pada materi volume balok terhadap permasalahan 

yang diberikan, siswa dapat mengubah satuan dalam liter, siswa dapat 

menyimpulkan hasil yang diperoleh dalam perhitungan). Adapun tingkat 

kemampuan berpikir matematik siswa kelas V MI Gumelar Gandusari Trenggalek 

mengenai materi volume kubus dan balok berdasarkan Taksonomi Bloom Revisi 

berada pada 3 tahap tertentu, yaitu mengingat (remember) sebanyak 3 siswa atau 

37.5 %, memahami (understanding) sebanyak 2 siswa atau 25 %, 

mengaplikasikan (applying) sebanyak 3 siswa atau 37.5 %. 
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ABSTRACT 

 

Batul, Lailatu Intiha Zahro’il. 2014. Representation of Mathematical 

Thinking Process of V Grade Students About Cubes’ And Blocks’ Volume 

Material In MI Gumelar Gandusari Trenggalek Year Academic 2013/2014. 

Mathematic Education Progrm (PMT). Faculty of education and science of 

teachership. Institude for islamic studies of Tulungagung. Guided by Mr. Sutopo, 

M.Pd. 

 

Key Words: Thinking Process, Bloom’s Taxonomy Revision. 

 

The research in this paper is motivated by the reality that mathematics has 

an important role in improving the thinking skills and the demand for education 

managers to devise teaching program that allows students be able to increase their 

capability of thinking. This is encouraged researcher to see whether the 

mathematics learning process that done on education institutions already capable 

to producing output that agree with expectations, which is able to create the 

younger generations who have higher thinking skills.  

The problems of this research are: (1) How does the representation of 

mathematical thinking process of fifth grade students in the MI Gumelar 

Gandusari Trenggalek solve the the questions concerned with the volumes of cube 

and block? (2) What level of mathematical thinking skills of fifth grade students 

MI Gumelar Gandusari Trenggalek about the material of volumes of cube and 

block?. This study aimed to describe the representation of mathematical thinking 

process of the fifth grade students MI Gumelar Gandusari Trenggalek in finishing 

questions related to the volumes of cube and block and describe the level of 

mathematical thinking ability of fifth grade students MI Gumelar Gandusari 

trenggalek about the material of volumes of cube and block. 

The approach used in this study is a qualitative approach with descriptive 

research. The steps are performed in this study were: (1) see the background of the 

subject, (2) prepare a written test questions and interview, (3) conduct a written 

test, (4) correcting the results of the written test, (5) conduct interviews, (6) 

analyze and describe the level of mathematical thinking skills fifth grade students 

MI Gumelar Gandusari Trenggalek based on revised Bloom's taxonomy, (7) 

conduct a discussion of data and research findings, and (8) concluded the results 

of the study. 

The results of this study indicate that the representation of the mathematical 

thinking process of fifth grade students MI Gumelar Gandusari Trenggalek about 

the volumes cube and block material based on The Bloom's Taxonomy Revision 3 

specific stages are as follows: (1) Given (remember): (students can recognize 

geometrical shapes presented, students can recall how to find the volume of a 

cube and block using the unit), (2) understanding (understanding): (students can 

classify the type of geometrical presented, students can determine the formula to 
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be used to calculate the volume of the form, the students can explain how to find 

the volume of the form room and determine the results presented), (3) apply 

(applying): (students can understand the issues related to the volume of the block 

in everyday life, students can implement the understanding gained in the material 

of volume of the block to a given problem, students can change in a liter unit, 

students can conclude that the results obtained in the calculation). The level of 

mathematical thinking skills of fifth grade students MI Gumelar Gandusari 

Trenggalek about the material volumes of cube and block based on Bloom's 

Taxonomy Revision are at a particular stage 3, which is given (remember) as 

many as three students, or 37.5 %, to understand (understanding) of 2 students or 

25 %, applying (applying) of 3 students or 37.5 %. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 



xviii 

 

 الملخص

. تمثيل عملية التفكير الرياضي الصف الطلاب حول ۲۰۱٤  .ليلة انتهي زهرائيلبتول، 
غاندوساري, تارنجاليك.علم  غوميلار لمدراسة الابتداءيةمواد المجلد الخامس مكعب والحزم في 

كلية طربيه وتدريس العلوم  .برامج التعليم الرياضيات .۲۲۰۱/۲۰۱٤ النفس العام الدراسي
  .المشرف سوتوبو، ماجستير .اجونج الاسلمية الحكوميةفي جامعة تولونج 

 
 . ، المعدل تصنيف بلوم التفكير عملية: كلمات البحث

 
والدافع وراء البحث في هذه الورقة من واقع أن الرياضيات دورا هاما في تحسين مهارات 

قادرة  التفكير والطلب على مديري التعليم لوضع برنامج التدريس الذي يتيح للطلاب لتكون
على زيادة القدرة على التفكير دفعت الباحثين إلى معرفة ما إذا كان يتم عملية التعلم 
الرياضيات وضعت مؤسسات التعليم بالفعل قادرة على إنتاج الإنتاج تماشيا مع التوقعات، 

  .والتي هي قادرة على خلق أجيال الأصغر سنا الذين لديهم مهارات التفكير العليا
( كيف تمثيل عمليات التفكير الرياضي طلاب الصف ۲هذا البحث هي: )المشاكل من 

يحل المشاكل المرتبطة  غاندوسار غوميلار الخامس في علم النفسالمدراسة الابتداءية الاسلامية
ما هو مستوى مهارات التفكير الرياضي طلاب الصف الخامس  )۱(مع حجم مكعبات وكتل؟ 

يتيري عن حجم المواد والحزم المكعب؟  غاندوسار غوميلار في المدراسة الابتداءية الاسلامية
هدفت هذه الدراسة لوصف التمثيل الرياضي لطلاب الصف الخامس يعتقدالمدراسة الابتداءية 

يعلم النفس في حل المشاكل المتعلقة حجم مكعبات وكتل  غوميلار غاندوسار الاسلامية
غوميلار طلاب  الابتداءية الاسلامية ووصف مستوى القدرة على التفكير الرياضيالمدراسة

  .الصف الخامس حول حجم المواد مكعباتغوندوساريتيري والكتل
يتم تنف الخطوات  .النهج المتبع في هذه الدراسة هو نهج نوعي في مجال البحث وصفي

( إعداد أسئلة الاختبار ۱( انظر على خلفية هذا الموضوع، )۲الموجودة في هذه الدراسة هي: )
( إجراء ۵( تصحيح نتائج اختبار كتابي، )٤( إجراء اختبار كتابي، )۲ريري والمقابلة، )التح
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تحليل ووصف مستوى مهارات التفكير الرياضي المنقحة طلاب الصف الخامس  )٦(مقابلات،
( إجراء مناقشة البيانات ونتائج ۷تيري تصنيف بلوم، ) أساسالمدراسة الابتداءية الاسلامية

  .خلصت نتائج الدراسة( ۸البحوث، و )
نتائج هذه الدراسة تشير إلى أن تمثيل عملية التفكير الرياضي المدراسة الابتداءية 

 ۲الاسلامية الصف الخامس حول حجم المواد مكعباتغاندوساريتيري وكتل على أساس تصنيف 
ى ( نظرا )تذكر(: )يمكن للطلاب التعرف عل۲مراحل بلوم المنقحة المحددة هي كما يلي: )

المقدمة، ويمكن للطلاب أذكر كيف تجد حجم شعاع المكعب باستخدام الأشكال الهندسية 
فهم )فهم(: )يمكن للطلاب تصنيف نوع الهندسية المقدمة، ويمكن للطلاب  ) ۱(وحدة(؛ 

تحديد الصيغة التي ستستخدم لحساب حجم أعقاب، يمكن للطلاب شرح كيفية العثور على 
تطبيق )تطبيق(: )يمكن   ) ۲(ها مستيقظا وتحديد نتيجة(؛ حجم المساحة التي يتم عرض

للطلاب فهم القضايا المتصلة حجم شعاع في الحياة اليومية، ويمكن للطلاب تنفيذ التفاهم 
المكتسبة في حجم المواد من الحزم لمشكلة معينة، يمكن للطلاب بدوره في وحدة اللتر، يمكن 

ارات التفكير مستوى مه .(في حسابللطلاب أن نخلص إلى أن النتائج التي تم الحصول عليها 
يعلم نفس  لمدراسة الابتداءية الاسلامية غوميلار غاندوسار الرياضي طلاب الصف الخامسا

، والتي ۲المسألة وحجم المكعب على أساس تصنيف الحزم بلوم المنقحة هي في خاصة مرحلة 
 ٪ ۵۱الطلاب أو  ۱، لفهم )فهم( من ٪ ۷۲.۵تعطى )تذكر( ما يصل إلى ثلاثة طلاب، أو 

  .٪ ۷۲.۵طلاب أو  ۲، وتطبيق )تطبيق( من 
 


